



## Compte rendu du voyage d'étude et d'observation en Espagne en 2016

21 participants ont effectué ce voyage, du 24 septembre au 2 octobre 2016 : les auditeurs appartenaient aux 3 collèges répartis comme suit : 8 A, 5 E et 4 S.

L'association des auditeurs a été reçue à la Résidence de France par Yves Saint-Geours, Ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République Française auprès du Royaume d'Espagne, Jean-François Collin, Ministre aux Affaires économiques et Jean-François Renucci, Conseiller pour les affaires sociales.

L'Espagne d'aujourd'hui se trouve confrontée à trois défis : un défi d'identité, un défi économique et social et un défi de légitimité politique.



L'association a été accueillie par le ministre de l'emploi et de la sécurité sociale. Lors de cette visite deux exposés nous ont été présentés sur les réformes entreprises en 2012 : la réforme du marché du travail et la réforme de la politique d'activation de l'emploi.



Le groupe des auditeurs a également, été reçu à la fondation d'Etat chargé de la formation professionnelle « pour l'emploi ». Deux types de formation coexistent en Espagne : un système dit « officiel » délivrant les diplômes sous la responsabilité du ministère en charge de l'éducation nationale et un système dit « pour l'emploi » délivrant les certifications professionnelles sous la responsabilité du ministère en charge de l'emploi.

Le groupe s'est rendu, aussi, auprès du représentant du bureau de l'organisation internationale du travail (OIT) concernant les questions relatives à l'organisation du travail en Espagne.

Nous avons également été reçu par le syndicat UGT : le secrétaire national nous a accueilli et a souhaité la bienvenue au groupe des auditeurs dans la maison du peuple. Celle-ci se trouve être une ancienne chapelle d'un couvent où se réfugiaient, au XVIII<sup>ème</sup> siècle, les prostituées de Madrid.



A Séville, la visite chez Airbus s'est articulée autour de deux temps forts : les relations humaines et sociales avec les points de vue des représentants du personnel, de la Direction des ressources humaines et autour de questions plus techniques concernant les lignes d'assemblage des C295 et C235.



Nous avons, également, pu rencontrer des entrepreneurs français installés à Séville ainsi que le Consul de France.

